Compte-rendu du conseil d'école Jean Jaurès du vendredi 4 novembre 2011

Étaient présents :

Enseignants: Mademoiselle Armelle DUPRE, Madame Patricia GOUZIL, Madame Isabelle LABORDE, Madame Dominique PLUCHART, Madame Carole ORSINI, Madame Anne-Marie PAPADIMITRIOU, Madame Anne CHPOLIANSKY, Madame Valérie PANNAUX, Madame Aurélie RAYNAUD, Madame Jessy MARCHADOUR, Madame Laurence AUBERT, Madame Yolaine MORIN, Madame Aline ROME (RASED).

Parents d'élèves FCPE : Madame Nadia COLLIBERT, Madame Thérèse ROUSSEAU, Monsieur Marc DAUTAIN, Monsieur Josselin AUBRY

Parents d'élèves indépendants/PARDEVIE : Monsieur Luc DUPRAT, Madame Véronique AUMONT, Madame Claire VIALENS, Madame Sophie BANIER, Madame Virginie MOREL, Madame Nathalie TROUVE, Madame Juliette CARVALHO, Madame Maria DA SILVA, Monsieur William TROUVE, Monsieur Jean-Marc CROSNIER

Représentante de la mairie : Madame Jeannette L'HUILLIER

QUESTIONS ECOLE

RASED : pouvez-vous nous faire un point sur le RASED sur l'école ? Combien de postes comporte t-il ?

RASED: Aline Rome nous explique que le RASED est un dispositif gratuit pour suivre les enfants en difficulté sur le lieu même de l'école. Il ne reste plus que 2 enseignantes sur 5 mais une troisième collègue devrait bientôt arriver. Il y a moins de postes. Il y a une spécialiste dans chaque difficulté. Cette cellule du RASED s'occupe de 8 écoles de Brétigny soit 1500 élèves. Il y a 224 demandes d'aides de RASED. Aline Rome est membre du RASED spécialisée en aide 'E' (aide pédagogique). Elle suit 50 enfants par semaine comme sa collègue.

Il y a 34 demandes à Jean Jaurès. L'enseignante RASED travaille principalement avec des jeux. Les séances durent 45 minutes en présence de 3 à 5 enfants en moyenne.

Vote du règlement intérieur de l'école.

Rajout de l'interdiction des boulards (grosses billes).

Médecin scolaire : est-ce que vous nous confirmez que le médecin scolaire de Brétigny va devoir s'occuper de St Michel sur Orge ? Quid des visites médicales ?

Effectivement le médecin scolaire va s'occuper des enfants de Saint-Michel-Sur-Orge en plus de Brétigny. Le médecin scolaire n'intervient pas en élémentaire, sauf s'il y a des demandes ponctuelles. Il valide les PAI.

En CE2 l'infirmière s'occupe des visites médicales. Le médecin participe aux équipes éducatives au cas par cas. Il s'occupe aussi du collège et du lycée.

Effectif de l'école à ce jour. Quelle incidence a l'ouverture de la 10e classe sur le fonctionnement de l'école ?

247 élèves. Les conséquences de l'ouverture d'une 10ème classe sont:

- 1. La salle de BCD est devenue une classe. La BCD est devenue ambulante. La mairie s'est engagée à trouver une solution si la 10ème classe reste.
- 2. Pour la directrice, passe d'un quart de décharge à une demi décharge. Cela lui permet de travailler au jour le jour.

Diminution du nombre d'enfants dans les classes (à part le CM1 de Mme Dupré qui est chargé).

Bilan des classes à double niveau

Classe à double niveau de Mme Chpolianksy : 10 CP et 13 CM1. Le rythme d'apprentissage ne pose pas de problème. Il y a cependant beaucoup de bruit en classe.

Il semble que le bruit ne vienne pas du fait du double niveau car les autres CP sont tout aussi bruyants.

Comment se passe l'aide individualisée cette année ? Organisation des cours de soutien

Aide personnalisée: 1 heure le jeudi, 1 heure le lundi de 11h35 à 12h35 pendant 27 semaines. Les enseignants doivent proposer en tout 54 heures d'aide personnalisée par an. C'est pour cela que le soutien ne commence pas dès le début de l'année. Il y a un changement d'élèves après chaque vacances.

Comment se passe l'apprentissage des langues étrangères cette année ?

Il y a anglais et allemand.

- Allemand : Il y a un intervenant extérieur pour 12 enfants pour Jaurès et 6 à l'école Chevrier. Un groupe dans chaque école pour une séance de 45 minutes.
- Anglais au CM1. Mme Chpoliansky est habilitée : vendredi après-midi pour les 2 CM1.

Mademoiselle Dupré intervient chez Madame Chpoliansky.

CM2 : Mme Aubert habilitée : vendredi après-midi pour les 2 CM2.

Mme Laborde fait l'informatique en demi groupe pendant que l'autre moitié se rend à la bibliothèque. Mme Pannaux emmène les CE1 de Madame Aubert à la piscine.

En CE2, Mme Raynaud et Mme Marchadour enseignent l'anglais. Madame Pluchart intervient au CP chez Mme Marchadour.

CE1: Madame Aubert enseigne l'anglais dans sa classe.

Mme Papadimitriou travaille autour de chansons et une maman d'élève intervient dans sa classe de temps en temps.

Organisation de l'étude surveillée. Serait-il possible que les enfants sortent de l'étude par le portail où il y a de la place plutôt que par la petite porte de la garderie ?

La sortie se fait désormais par le grand portail. Chaque maîtresse possède une clef.

Classe découverte pour les CM1

Classe de mer à Sarzeau du 1^{er} au 6 avril 2012. Activités prévues : Pêche à pied, fabrication d'un aquarium, visites d'un port de pêche, d'un château fort, d'un marais salant.

Seront sollicités pour accompagner : 4 parents bénévoles ou 3 parents bénévoles + 1 animateur de vie quotidienne.

Budget: 17,494 Euros pour 51 élèves, le coût du bus est pris en charge par la mairie.

Une participation sera demandée aux parents en fonction du quotient familial.

Projets divers (sorties, activités, vente de livres à Noël, chorale, fête de fin d'année)

- Dispositif école et cinéma : sont prévues 3 sorties au cinéma pour chaque cycle.

Cycle 1 : le magicien d'Oz, le cirque, l'étrange Noël de Monsieur Jack

Cycle 2 : Chantons sous la pluie, le voyage de Chihiro, La ruée vers l'Or.

Au théâtre Jules Verne : un spectacle

- Semaine Sciences du 13 au 17 février 2012.
- Chorale
- Projet de fresque dans le couloir sur une durée de 3 ans.
- Olympiades en fin d'année
- -Sorties: à voir au 2eme conseil

Bilan budget de l'association Jean Jaurès :

Solde positif en début d'année : 4.095, 94 Euros,

Depuis lors, les dons ont représenté 2.324, 69 Euros et l'opération brioches a rapporté un bénéfice résiduel, après paiement du boulanger, de 404, 50 Euros

Évaluations CE1:

Résultats aux évaluations CE1 Mai 2011 (France / Ecole Jean Jaurès)

	France		Ecole Jean Jaurès	
	Français	Mathématiques	Français	Mathématiques
Acquis insuffisants	7%	10%		5%
Acquis fragiles	14%	11%	9%	9%
Bons acquis	28%	27%	11%	23%
Acquis très solides	51%	52%	80%	64%

QUESTIONS MAIRIE

En préambule, Madame Gouzil tient à remercier la municipalité pour tous les travaux effectués cet été (toiture, WC, réfection de la cour)

Pourquoi le banc au niveau du rond-point a-t-il été retiré ? Serait-il possible de mettre des bancs au niveau de l'entrée de l'école ?

Le banc a sans soute été retiré à cause des travaux. Il sera peut-être réinstallé.

En revanche, s'agissant de l'installation de bancs à l'entrée de l'école : la réponse est clairement non.

Quand l'aménagement de la cour sera t-il terminé ? (but de handball, aménagement de la butte dans la suite des toilettes, gazon sur la zone du milieu, ...). Problème de sécurité lié aux gravillons et fossés autour des arbres de la cour

L'aménagement se fera au fur et à mesure. Les remblais des travaux viennent d'être retirés.

Est-il prévu d'élaguer les arbres ?

Cela a déjà été fait l'an dernier. La présence de branches mortes des prunus située dans l'allée centrale sera signalée.

Travaux prévus pour l'école cette année :

Des travaux importants viennent d'être réalisés. Il n'y a rien de prévu cette année.

La 10ème classe a-t-elle bien été budgétisée ? Oui.

Les parents sont inquiets après avoir été à la réunion de la mairie concernant l'organisation de l'école Aimé Césaire : avez-vous plus de détails à donner?

Ouverture en septembre 2012. Nous ne savons pas combien de classes ouvriront. Tout dépendra du nombre de demandes d'inscriptions. Les enfants habitant de l'autre coté de la voie de chemin de fer auront la possibilité, s'ils le souhaitent, d'aller dans la nouvelle école ou bien de rester à Jaurès. Certains parents apparaissent inquiets concernant l'environnement éducatif de la nouvelle école, aucune certitude ne leur paraissant donnée.

Le temps du midi : Pouvez-vous nous faire une présentation des activités du midi en fonction de l'âge des enfants ? Y-a-t-il assez de places pour tous les enfants volontaires dans les animations ?

Il y a des activités manuelles dans la salle du Mikado et des jeux extérieurs collectifs avec des animateurs.

1 animateur surveille la cour, un autre surveille le préau, les toilettes et le coin ping-pong.

Une semaine sur 2 : des jeux de société sont proposés aux enfants les lundis et mardis

Le jeudi : activité théâtre

Mme Baron va reprendre une activité lecture.

Une période dans l'année : les enfants pourront aller au gymnase.

En cas de pluie ou de neige, les enfants ont-ils un endroit pour rester au chaud et au sec?

En cas de mauvais temps, il est possible de prévoir des récréations décalées et les élèves vont sous le préau. Pendant le temps du midi, ils peuvent aller sous le préau ou dans la salle du Mikado. Il est précisé qu'il n'y a pas de fuite sous le préau.

Est-il vrai que les passants de la rue pourraient voir les enfants dans les nouvelles toilettes ? Il ne semble pas que cela soit le cas mais un film plastique a été rajouté sur les vitres par mesure de précautions.

Pouvez-vous nous rappeler pourquoi les enfants qui vont à l'étude n'ont plus le droit de demander un goûter ?

Avant, chaque enfant à l'étude pouvait bénéficier d'un goûter. Le problème était la dispersion des déchets dans la cour ou même en classe. Il a donc été proposé un goûter "pratique" produisant moins de déchets pour ces enfants. Mais le service diététique a mis son véto car les goûters n'étaient pas équilibrés. La mairie a alors décidé de ne plus les prendre en charge et laisser les parents gérer.

Cantine : avec l'arrivée d'une dixième classe et la présence des enfants de Joliot-Curie, il semblerait que certains enfants (notamment en CM2) disposent de très peu de temps.

Les élèves de Curie ne viennent que pour le repas et ne participent pas aux activités Jaurès. Les maîtresses ne sont pas informées d'un manque de temps pour déjeuner pour certains élèves. Elles se renseigneront.